
Tudo indica que, ainda esta semana, Jorginho Mello dará 
início às transições acordadas com o MDB, nomeando o 
deputado Antídio Lunelli para a Secretaria de Agricultura, 
no lugar de Valdir Colatto (PL). A substituição faz parte do 
pacote de negociações que o governador firmou com o 
partido, para garantir o apoio para sua reeleição.

A informação foi passada pelo próprio Jorginho durante 
a Schützenfest, no último final de semana, e reafirmada 
pelo próprio deputado, que ainda assegurou a ida de 
Carlos Chiodini ao governo. Em qual secretaria, ainda 
não se sabe, já que Beto Martins voltará a comandar a 
Secretaria de Portos e Aeroportos, pasta que havia sido 
cogitada para Chiodini inicialmente.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O dito popular que diz que violência gera violência 
não poderia ser mais válido como neste caso do 

“homem-bomba” do STF, que teve sua casa incendiada, 
supostamente, por sua ex-companheira, que acabou 
sendo atingida pelo fogo e está em estado grave no 
hospital. E que fez o que fez por estar inflamado pela 
violência pregada na política nos últimos anos,

Vivemos uma polarização política que está ficando fora 
de controle e quem deveria pregar a paz, tentar amenizar 
os ânimos exacerbados da população, acaba se omitindo e 
deixando a “coisa correr”. Não é bem assim. 

Desde segunda, 20, os olhos do mundo estão voltados 
para o Rio de Janeiro. É que começou a Cúpula de 
Líderes do G20, grupo das 19 maiores economias do 
planeta, mais União Europeia e União Africana, onde o 
Brasil passará a presidência do grupo para a África do 
Sul. Ao todo, 19 chefes de Estado e de Governo estão 
na cidade para debaterem um documento que chegue 
a um consenso entre os três eixos que marcaram a 
presidência brasileira no G20 ao longo de um ano. A única 
ausência será a do presidente russo, Vladimir Putin, que 

será representado pelo ministro das Relações Exteriores 
do país, Sergei Lavrov. O primeiro eixo da presidência 
brasileira no G20 é o combate à fome, à pobreza e à 
desigualdade. O segundo é o desenvolvimento sustentável, 
o enfrentamento às mudanças climáticas e a transição 
energética. O terceiro eixo é a reforma da governança 
global para resolver conflitos.

Um forte esquema de segurança foi armado para 
garantir que nada acontecerá a nenhum dos presentes 
no evento. Mas e se algo parecido com o que aconteceu 
em Brasília acontece em meio a tantas personalidades 
políticas ou pior, se algum deles é atingido? A quem se 
pode culpar? Fica difícil apontar um responsável quando 
todos são causadores de uma tragédia. Não foi o Tiü 
França, de Rio do Sul, não foi Lula ou Bolsonaro, mas 
todos que de certa forma alimentam uma rivalidade 
política sem priorizar o que realmente é importante para 
todos, que é o desenvolvimento do país. Se não está bom, 
que tentemos fazer melhor nas próximas eleições. Jogar 
bomba ou invadir o Supremo não é solução. Afinal, ainda 
estamos em uma democracia.

De quem é a culpa de tanta violência?

Troca de comando na Agricultura
Foto: Agencia AL/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Vice-governadora no comando
O governador Jorginho transmitiu o cargo à vice-governadora, Marilisa Boehm, no último domingo, 17. Ela substitui o 

governador do Estado, que vai para Santiago, capital chilena, participar do SC Day, ação criada pela FIESC para ampliar a 
relação comercial entre Santa Catarina e o Chile. Esta é a quarta vez que Marilisa assume o Governo. A primeira foi no início 
de dezembro de 2023. Em 17 de fevereiro de 2024 ela voltou a assumir o cargo por uma semana, enquanto o governador 
realizou uma missão oficial em Dubai, nos Emirados Árabes. No último mês de setembro ela trabalhou novamente como 
governadora em exercício durante a licença não remunerada de Jorginho.

Bolsonaro de volta
Aguardando deliberação do plenário do Senado, um 

projeto de lei do senador Weverton Rocha (PDT-MA), que 
altera a Lei da Ficha Limpa, gera divergência no Senado. O 
projeto prevê que o período de inelegibilidade permaneça 
em oito anos, mas que o prazo comece a contar a partir da 
condenação do político. Atualmente, o prazo conta depois 
do cumprimento da pena. A alteração diminuiria o período 
do político longe das urnas e beneficiaria diretamente o ex-
presidente Jair Bolsonaro (PL). Em 2023, o ex-presidente 
se tornou inelegível por oito anos.

O texto já foi aprovado pela Câmara e pela CCJ (Comissão 
de Constituição e Justiça) do Senado. 

Construção Civil
A Lightwall, empresa inovadora da construção civil, 

anunciou que pretende construir uma nova fábrica em 
Santa Catarina. Segundo a companhia, a unidade deve 
ter investimento de aproximadamente R$ 80 milhões, 
com geração de 80 empregos, e produzirá painéis pré-
moldados para construção de edifícios, casas e empresas. 
A estimativa de investimento foi discutida em reunião 
na última semana, entre representantes da empresa e 
membros da Secretaria da Fazenda (SEF), da Secretaria de 
Indústria, Comércio e Serviço (Sicos) e da SCPar. Segundo 
a empresa, a localização preferencial para a futura fábrica 
é o litoral norte do Estado. 

Honoris Causa
A UniSul celebrou seu 60º aniversário com uma cerimônia especial nesta segunda-feira, 18, no campus de Tubarão, 

onde concedeu o título de doutor honoris causa a Grégoire Ahongbonon, ativista beninense que dedica sua vida à saúde 
mental na África Ocidental; Dra. Irmã Monique Bourget, missionária e médica canadense que desenvolveu equipes de 
saúde da família no Brasil; Professor Walter Leal, especialista em sustentabilidade e mudanças climáticas com atuação 
na Europa; Dr. Marcos Ghizoni (in memoriam), neurocirurgião com contribuições pioneiras para a medicina; e Ricardo 
Cançado Gonçalves de Souza, executivo da Ânima Educação, que contribuiu no desenvolvimento estratégico da UniSul.


